
臺中市政府教育局109年第1次性別平等專案小組
會議紀錄

壹、 會議時間：109年 6月 18日（星期四）下午2時

貳、 會議地點：臺中市政府陽明市政大樓4樓4-2會議室

參、 主    席：方副局長炳坤                   紀錄:陳瑜婷

肆、 主席致詞：略

伍、 本次會議提案事項:

  案由一：有關本局秘書室填報「性別影響評估檢視表」，提請審

          議。

  說　明：請秘書室說明辦理情形：

(1) 秘書室：略 (如「性別影響評估檢視表」)。

(2) 主席：請委員補充說明。

(3) 周委員綉珍：依照秘書室的說明和檢視表的圖片呈現，若

哺乳室在男女不拘的情況下使用布簾作為分隔，在一邊是

男性、一邊是女性使用時利用布簾區隔可能會有疑義，為

了避免男性誤闖，是否改成拉門會比較好呢？

(4) 主席：想請教秘書室，去年使用的人次及是否有男性使

用？

(5) 秘書室：去年使用的次數是 608次且未有男性使用，因本

局員工以女性居多，所以目前女性使用為大宗，就統計顯

示目前尚未有男性同仁來借用

(6) 主席：還是要請秘書室注意，雖然哺乳室有 2個位子，但

擔心同時進去 1位男性和 1位女性的情況，秘書室若使用

布簾可能會有隱私上的疑慮，所以周委員是在提醒須注意

到這方面的疑義，因此建議改成拉門可能會較有保障。另

一方面需控管在使用人的性別，如果同一時段有男性和女

性的情況，會造成一些不必要的誤會，這些技術上的事項

還請秘書室注意。

(7) 秘書室：謝謝委員和主席的提醒。在借用哺乳室之前須事

先向秘書室登記且該哺乳室的鑰匙亦由本室控管，若同時

段有男女借用的狀況，本室會做好相當的防護措施；另外

在一樓也有親子育嬰的空間，如果有需要時秘書室也會引

導爸爸或媽媽到一樓使用親子空間，盡量去做區隔。

(8) 主席：雖然鑰匙和借用登記室秘書室在控管，但需注意填

寫人和使用人的性別是否相同，以避免不必要的誤會。

  決 議：照案通過。

案由二：有關本局秘書室「教育局108年性別主流化實施計畫成果報

告」，提請審議。



說明：請秘書室說明辦理情形：

(1) 秘書室：依據臺中市政府推動性別主流化實施計畫 108年

至 110 年的部分，市府和各一級機關應在每年的 2月底前

依照市府來函所附範本，來完成前一年度的性別主流化實

施計畫成果報告，並將該成果報告報送機關的性別平等專

案小組，通過後並公告在機關的官網上面。108年度局內的

性別主流化執行成果報告，在今年年初已會辦相關科室並

彙整報告資料，且已洽市府確認各機關可視業務需求放寬

至上半年度的性別平等專案小組審議。由於今年初已完成

報告並公告，現在係提交報告並完成追認。

(2) 主席：請委員補充說明。

(3) 人事室：今年度的性別主流化執行成果報告是在明年初公

告，12月的時候於整年度的性別相關作業亦趨於尾聲，建

議成果報告在12月的性別平等專案小組審議，避免事後追

認的狀況，因此如作業上許可建議在 12月時一併作提案報

告。

(4) 主席：原則上性別主流化執行成果報告須經過性平專案小

組的審議並通過，今年 109年度的執行成果報告由主管科

室於 12月的性平專案小組會議提出，討論通過後在明年 2

月份之前上網公告，以合乎程序。

(5) 主席：請委員補充說明。

(6) 江委員佳鍹：有關第 17頁的性別預算部分，廍子國小及神

岡國中改制為神岡高工同樣是新設校，想請教廍子國小的

經費為100多萬，神岡高工經費卻是800多萬？

(7) 主席：有關委員所提出的問題，會後可由相關科室向佳鍹

委員作回應。

決議：追認通過。

陸、 臨時動議：「性別影響評估檢視表」科室輪替次序如附件，109年

第2次性平專案小組會議請學生事務室辦理。

柒、 散會：下午2時30分


